Aragón-Info, jueves 19 de junio del 2.003

Segunda concentración por Itoiz en Zaragoza

Ayer miércoles a las 20h, un centenar de personas se concentraron por segunda vez ante la sede de la Confederación Hidrográfica del Ebro en Zaragoza, en protesta contra el Plan Hidrológico Nacional y el desalojo del pueblo de Itoiz.

En la verja de la sede de la CHE se colgó un panel con fotos del desalojo y derribo de Itoiz. Tras informar por megafonía de la últimas noticias recibidas, se decidió cortar el tráfico del paseo Sagasta (una de las calles más centricas de Zaragoza).

Durante el corte de la calzada se corearon numerosas consignas, y se leyó un comunicado. Se ha convocado a una tercera concentración para hoy jueves a las 19 horas ante la Diputación Provincial de Zaragoza (Plaza Ejpaña).

Dos cadenas de televisión y otros medios cubrieron el evento.

MANIFIESTO DE REPULSA CONTRA EL DESALOJO Y DESTRUCCIÓN DE ITOIZ Y EN APOYO A LOS RESISTENTES.

Hoy es el tercer día de resistencia contra el desalojo del pueblo navarro de Itoiz.

Desde el pasado lunes vecinos y miembros del colectivo Solidarios con Itoiz vienen resistiéndose de forma pasiva no-violenta al derrumbamiento de las casas. Para ello no han dudado en `encofrarse' junto a los muros y puertas de las casas, imposibilitando su movimiento, arriesgando incluso sus vidas frente a excavadoras y cuerpos policiales. Por eso, después de 3 días continúan allí, manteniendo de pie las últimas casas del pequeño pueblo de Itoiz, ya prácticamente demolido.

Hoy Itoiz nos recuerda a Jánovas, donde el Gobierno dinamitó unas casas que todavía hoy se resiste a devolver a sus legítimos propietarios. Hoy Itoiz también nos recuerda a Santaliestra, que en octubre de 1999 fue ocupado por la Guardia Civil actuando contra los vecinos. Pero hoy, ni el pantano de Santaliestra ni el de Jánovas están hechos. El primero es corrupto e ilegal por sentencia judicial. El segundo, da vergüenza siquiera nombrarlo. Tampoco se terminará de hacer el pantano de Itoiz.

Itoiz, como Jánovas, Santaliestra, Yesa o Biscarrués, es el ejemplo del fracaso de los que gobiernan y han gobernado, de su política hidráulica. Itoiz es ejemplo, más que ningún otro, de autoritarismo, de prepotencia, de fuerza militar, de sinrazón, de falta de democracia.

Lo dice la Ley navarra de Espacios Naturales, que se aprobó en 1996 para anular unas figuras de protección que impedían la realización del pantano.

Lo dice el empeño del Gobierno en sacar adelante la obra como sea, declarándola de Interés General en 1997 ante las dificultades de llevarla a cabo.

Lo dice el informe geológico que la Administración mantuvo escondido durante 10 años, hasta 1999 cuando lo rescató la Coordinadora de Itoiz, ocultando a la opinión pública y a los afectados los riesgos geológicos, siete, que amenazan el embalse y la vida de los habitantes de la cuenca abajo.

Lo dice el que fuera presidente de la CHE (de esta casa) Antonio Aragón, precursor de la obra y luego procesado por corrupción.

Lo dicen los más de 50000 millones de antiguas pesetas que se llevan gastados en la obra, cuando estaba presupuestada en 16500, para alegría de las constructoras implicadas.

Por todo esto, desde aquí los presentes exigimos la paralización inmediata del desalojo y destrucción de Itoiz, exigiendo la libertad sin cargos para todos los detenidos por su resistencia no-violenta.

Porque la resistencia no-violenta del pueblo y su territorio es legítima, y no se debe poner en riesgo ni un segundo más la vida de ninguna de las personas implicadas.

Porque el pantano de Itoiz está todavía a la espera de dos sentencias del Tribunal Supremo y del Tribunal Europeo de Derechos Humanos. Basta ya de políticas de hechos consumados. Basta de terror.

Porque Itoiz (418 hm3), junto a los proyectos de Yesa (1495 hm3) y Biscarrués (192 hm3) es una obra básica para el injustificable trasvase del Ebro (1050 hm3).

Porque los ríos Irati y Urrobi tienen derecho a fluir junto a sus gentes, modelando un paisaje natural y cultural de siglos de hermanamiento entre hombre y naturaleza.

Por seguridad. Porque existen 5 riesgos catastróficos de derrumbe sobre la presa principal y 2 más sobre la secundaria.

Por solidaridad. Porque el pueblo de Itoiz podría ser Erés en Biscarrués, o Sigüés en Yesa.

Por higiene democrática. Porque ya basta de tanto autoritarismo y corrupción.

En consecuencia, exigimos también a los jueces que hagan ejercicio de su independencia, depurando responsabilidades y poniendo fin a un proceso que no puede ser otro que el de la ilegalización de una vez por todas de la obra.

Del mismo modo exigimos también a los medios de comunicación que se hagan eco de lo que está sucediendo, pues después de tres días de resistencia y más de 40 detenidos siguen resistiéndose a hacer noticia de la extrema situación.

En estos tres días Itoiz nos está dando un ejemplo de dignidad y respeto por y para la Tierra. Las gentes de Itoiz, vecinos y solidarios resisten, resistimos, más allá incluso que las propias casas estos días derribadas pues, como canta la Ronda de Boltaña, "si se nos cae la casa (en este caso nos la tiran), se vuelve a levantar", ¡se volverán a levantar!

Desde aquí, desde Aragón, queremos decirles que no están solos. Que tienen nuestro aliento y apoyo. (Y les enviamos un fuerte abrazo. Pero no un abrazo sin más sino un abrazo de fuerza, de resistencia para esas personas que todavía ahora resisten cementadas luchando contra el desalojo y la barbarie de la destrucción.)

Gracias por salvar Itoiz. Gracias porque, tal vez sin saberlo, estáis salvando también pueblos no tan lejanos como Erés y Sigüés. Gracias una vez más por vuestra fuerza y dignidad.

Eskerrik asko! ¡y a no reblar!